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Губернатор оценил разные 
«полюсы» нашего района

взгляд

В Центре социальной реабили-
тации инвалидов Георгия Серге-
евича провели по специальному 
маршруту: от стола регистрации 
и атриума до плавательного бас-
сейна и зала, где его уже ждали 
представители общественных 
и молодежных организаций. В 
итоге этой встречи губернатор 
пообещал приобрести для каж-

дого района по одному скало-
мобилю – устройству, которое 
поможет инвалидам поднимать-
ся по лестницам. Кроме того, он 
намерен разобраться, почему 
для людей с ограниченными воз-
можностями закупают коляски 
подешевле, ведь они не лучшего 
качества. Центр губернатору 
понравился, по его мнению, в 

каждом районе нужно построить 
по такому же.

По адресу: Октябрьская набереж-
ная, 86 делегацию ждала совсем 
другая картинка. Здесь жители 
жалуются на все сразу: крыши 
протекают, подъезды и придомо-
вая территория не освещаются, по 
вечерам выходить на улицу опасно. 
Бывший детский садик, проданный 

частникам около 18 лет назад, пре-
вратился в ночлежку для бездомных. 
Если заглянуть в оконный провал, то 
можно увидеть валяющиеся шпри-
цы, впрочем, тут их и на тротуарах 
порой находят. Квартал в программу 
реновации не попал, хотя именно 
этого отчаянно желают жильцы, 
которые уверены, что их дома – «са-
мые коммунальные» в городе.

Георгий Полтавченко отметил, 
что невозможно в один момент 
расселить все аварийные дома, 
но это, безусловно, одна из ос-
новных задач городских властей. 
Кроме того, губернатор обещал, 
что даст поручение разобраться 
с криминогенной обстановкой в 
квартале.

анна чуруксаева

Два адреса, две непохожих ситуации… Центр социальной реабилитации инвалидов на улице Чудновского, 4 со сверкающими чистотой 
помещениями и новеньким оборудованием и депрессивный квартал на Октябрьской набережной, который мало подходит для жизни.
Именно эти два «полюса» привлекли особое внимание Георгия Полтавченко, когда первые лица Невского района во главе с Сергеем 
Ситдиковым знакомили губернатора с нашими местами. 

Есть в нашем городе пешеходные 
переходы, где попытка перейти 
проезжую часть превращается в 
слишком неприятное приключение. 
Если вы мечтаете избавиться от 
этого ужаса, преследующего вас 
по дороге домой, на учебу или на 
работу, позвоните по телефону 
«горячей линии» 777-55-33 и сооб-
щите координаты мест, где наличие 
«зебры» или светофора не дает вам 
никаких гарантий. До середины 
ноября любой не безразличный 
человек может стать участником 
создания карты самых небезопас-
ных пешеходных переходов нашего 
города, которая составляется по 
инициативе петербургского от-

деления «Единой России». Вся 
полученная информация поступит 
в профильные ведомства для ре-
шения проблем. 

Создаем карту безопасности вместе!
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– какое у вас образование?
– Окончив Политехнический ин-

ститут по специальности «системы 
автоматизированного управле-
ния», я занимался созданием таких 
систем в Госбанке и энергетических 
организациях Ленинграда. Затем 
создал и возглавил «Балтийский 
банк», потом стал финансистом 
(инвестировал в новые технологии 
и проекты, одним из которых была 
сеть кофеен  «Идеальная чашка»). 
Параллельно занимался эконо-
микой, философией, проблемами 
среднего и профессионального 
образования, театром, изучал 
мировые религии. С 2006 года все 
свое время отдаю общественной 
деятельности как депутат ЗакСа и 
самообразованию.

– как вы пришли в политику? 
был ли до этого опыт обще-
ственной работы?

– Это – гены. Вслед за своей ба-
бушкой занимаюсь общественной 
работой на протяжении всей своей 
жизни. Начинал еще в 1977 году,  
когда был избран секретарем ком-
сомольской организации Вычисли-
тельного центра Госбанка. Наша 
организация неоднократно зани-
мала первые места в соревнова-
ниях между отделениями Госбанка 
на всей территории бывшего СССР, 
включая нынешние Казахстан, 
Украину, прибалтийские 
государства и т. д.

Затем я работал секре-
тарем парторганизации, 
инструктором райкома 
КПСС, потом стал депута-
том. Несмотря на то что 
комсомол и партия явля-
лись частью советской сис-
темы идеологической пропаганды, 
они оказались для меня отличной 
школой. Более того, идеалы ра-
венства и братства стали моим 
личным убеждением, сформиро-
вали мое мировоззрение и сегодня 
определяют мотивы и содержание 
моей депутатской работы.  

– Правда, что вы работали в 
райкоме кПсс вместе с новым 
вице-губернатором сергеем 
вязаловым?

– Да, райком был хорошей куз-
ницей кадров. Наш коллега Павел 
Новиков, например, сегодня рабо-
тает замминистра спорта, туризма 
и молодежной политики. И очень 
положительно, что экономический 
блок в правительстве Петербурга 
возглавил такой опытный финан-
сист, как Сергей Вязалов, – политик 
государственного уровня с сис-
темным взглядом и возможностью 
управлять развитием города.

– ваша избирательная тер-
ритория – практически окраина 
города, и это наверняка чревато 
определенными сложностями. 
что удалось сделать за годы 
депутатства?

– Главное – получилось оказать 
помощь тысячам людей, попав-
шим в трудные жизненные ситуа-
ции. В первую очередь, пожилым 
и детям, инвалидам, больным, 

несчастным людям, обиженным 
чиновниками и родственниками. 
Депутатский прием, работа с ор-
ганами власти, социальная и ма-
териальная помощь, бесплатные 
лекарства, газеты и юридические 
консультации… – всех методов 
решения проблем не перечислишь. 
В целом слез и обид стало меньше, 
а доброжелательности и радости 
чуть больше.

Раньше школы на окраинах счи-
тались отсталыми и неперспек-
тивными, и за многими этот статус 
закрепился. Однако сегодня все 
12 школ Рыбацкого, Обухово, 
Троицкого и Белевского поля 
технически оснащены на уровне 
элитных гимназий. Все основные 
предметы преподаются здесь на 
мультимедийном оборудовании. 
Почти везде построены пришколь-
ные стадионы и детские площадки. 
И это – только первый этап моей 
программы «Школы без мела».

Таким образом, наши дети имеют 
хорошие шансы на престижный вуз 
и работу, а их родители – на более 
спокойную жизнь в старости.

Все поликлиники оснащены 
современным оборудованием. 
В прошлом году завершен первый 
этап ремонта в 7-й, в этом году – в 
46-й, в 2012-м будут выделены 
бюджетные средства на ремонт 

в 77-й. Закрыть поликлиники на 
время таких работ невозможно, 
поэтому ремонт производится 
поэтапно, но последовательно и 
неуклонно. В числе новшеств – 
электронная регистрация, на оче-
реди – электронные медкарты. 
Очень понравились жителям днев-
ные стационары. И особенно за их 
появление благодарят те, кто му-
чился с дорогими и недоступными 
лекарствами.

Во многих дворах были реали-
зованы проекты благоустройства. 
Тем не менее в этом направлении 
остается еще много совместной 
работы с муниципалами.

Несколько лет назад чуть не 
произошла катастрофа на Тро-
ицком поле из-за Обуховской 
ТЭЦ. Квартальные теплосети 
напоминали решето. Десятки 
домов стояли зимой без тепла. 
Благодаря нашим ветеранам и 
помощи администрации района 
удалось решить эту проблему, 
наладив общественный контроль 
через домовые комитеты.  Удалось 
сохранить для народа Культур-
ный центр «Троицкий», который 
был выставлен на коммерческие 
торги. Тысячи человек, детей и 
взрослых, получили возможность 
заниматься самодеятельностью, 
участвовать в культурных мероп-

риятиях. Наш народ очень талан-
тлив! Кто не верит, пусть приходит 
на наши фестивали народного 
творчества. 

Удалось построить часовню 
Покрова Пресвятой Богородицы в 
Рыбацком. А это большая радость 
и удача – помочь людям, чьи души  
стремятся к Богу.

Регулярно оказывалась помощь 
общественным организациям, в 
том числе ветеранам, инвалидам, 
блокадникам, а также нашим дет-
ским садам, библиотекам, музею, 
Левобережному дому творчества 
юных. Многим запомнились наши 
театральные встречи и экскур-
сии по памятным местам. В ДК 
«Рыбацкий» после многолетних 
усилий появился концертный зал 
и современное сценическое обо-
рудование.

Было отремонтировано отделе-
ние милиции № 45. Приобретена 
спецтехника и служебные дежур-
ные автомобили для сотрудников 
отделений милиции № 45 и № 32. 
Несмотря на то что, по закону, ТСЖ 
и кооперативы должны сами делать 
ремонт, появилась необходимость 
оказать финансовую поддержку 
некоторым из них в ремонте крыш, 
лифтов и теплосетей. 

В целом, если оглянуться лет на 
десять назад, изменения заметны. 

Спасибо всем, кто помо-
гал мне. 

– Но ведь не все в де-
путатской работе про-
ходит гладко? что-то не 
удалось осуществить?

– Это философский во-
прос. В диалектике разви-
тие означает движение от 

старых проблем к новым. Поэтому, 
начав двигаться в определенном 
направлении, первым делом нуж-
но быть готовым к новым задачам 
и к вызову времени. Например, 
рыночная реформа жилищно-ком-
мунального хозяйства породила 
управляющие компании, и некото-
рые из них стали монополистами 
и теперь купаются в прибылях за 
счет дикой эксплуатации жилого 
фонда.

Основные проблемы ЖКХ – это 
уборка мусора и снега, протекаю-
щие стены и крыши, затопленные 
подвалы, 13-я квитанция, счетчи-
ки. Сегодня важно нала-
дить жесткий контроль 
за качеством работ и 
развивать конкуренцию 
среди управляющих 
компаний. Первые шаги 
уже сделаны. 

– Да уж, для решения не-
которых проблем требуется 
время… расскажите о вашей 
программе на новый депутат-
ский срок.

– Необходимо продолжить про-
грамму поддержки ТСЖ и коопе-
ративов. Самим им пока тяжело 
решать проблемы, касающиеся 
лифтов и отопления. В бюджет 
2012 года я внес поправку на эти 
цели в размере 21 млн руб.

Неудобно работает обществен-
ный транспорт, и есть заявки от 
ветеранов на изменение маршру-
тов. Кроме того, жители Невского 
района жалуются, что не хватает 
талончиков на прием к врачам- 
специалистам. Поликлиникам 
нужно расширяться, и мы изучаем 
этот вопрос. В экстренных случа-
ях помогаем в индивидуальном 
порядке. Обращайтесь по этому 
вопросу в мою приемную.

Не все родители довольны ка-
чеством образования в школах, 
а преподаватели – условиями 
работы, и помочь решить эти про-
блемы – тоже моя забота. Как раз 
сейчас реализуется проект «ЕДИ-
НОй РОССИИ», предложенный 
В. Путиным,  по повышению сред-
ней зарплаты педагогов. Также 
считаю важным развитие спор-
тивных клубов при школах. Для 
старшеклассников и их родителей 
уже запущен и будет развиваться 
Центр профориентации и подго-
товки к ЕГЭ на базе школы № 571. 
Учащимся средних классов будет 
полезно поучаствовать в фес-
тивале робототехники Невского 
района, который организует  шко-
ла № 334. Ну, а начальная школа 
в ближайшие годы перейдет на 
новые стандарты образования. 

Если все правильно сделать, это 
будет большой шаг в развитии 
образования. 

Но вернемся к проблемам… 
Рыбацкое нуждается в новых 
детских садах, паркингах, бас-
сейнах, школе искусств, ки-
нотеатре, ремонте Рыбацкого 
проспекта. Троицкое поле – в 
благоустройстве территорий у 
школ № 326 и № 334, а также 
вырубке деревьев, которые по 
дряхлости могут быть опасны. 

Заделы есть, надеюсь решить 
все эти проблемы в ближайшие 
два-три года.

В перспективе: добиться вы-
деления бюджетных средств на 
реновацию хрущевок Троицкого 
поля, минимизацию нагрузки на 
Рыбацкое от нового квартала в 
Усть-Славянке, расширение «бу-
тылочного горлышка» Советского 
проспекта, которое позволит изба-
вить Рыбацкое от пробок, а также 
создание системы велосипедных 
дорожек и стоянок. В силу свое-
го уникального расположения и 
планировки Рыбацкое в будущем 
реально может стать элитным 
районом города, если реализует 
указанные программы. 

Должно быть продолжено на-
ведение чистоты и порядка во 
дворах, асфальтирование дорог 
и проездов. Есть предпроектные 
проработки благоустройства тер-
риторий у метро «Рыбацкое» и 
«Пролетарская», необходимого 
для того, чтобы люди не мучились, 
ожидая автобусы под дождем и 
снегом. Можно вместо серого ас-
фальта замостить цветную плитку, 
установить красивые навесы для 
защиты от непогоды, создать удоб-
ную транспортную схему подъезда 
автобусов. В общем, сделать сов-

ременный комфортный ав-
товокзал для пассажиров.

Подчеркну, что все мои 
программы открыты для 
предложений и наказов из-
бирателей, по своей сути 

это народные программы. Пред-
ложения прошу направлять в мою 
интернет-приемную.

Но ни у кого не должно быть 
иллюзий. Все возможно только 
при одном условии – если жители 
Рыбацкого, Обухово, Троицкого 
и Белевского полей выиграют у 
других избирательных округов в 
соревновании «проведем своего 
депутата в ЗакС». Для этого 4 
декабря на выборах в Законода-
тельное собрание необходимо 

Критерии человечности        андрея Ловягина 
Он на собственном опыте знает, что «дорогу осилит идущий», и чем больше 
занимаешься самообразованием, тем полноценнее становится не только твоя 
жизнь, но и тех, с кем пересеклись пути. О своих жизненных приоритетах, обще-
ственной позиции, возможностях по обустройству доверенной ему территории 
рассказывает депутат Законодательного собрания Андрей Евгеньевич Ловягин.

просвещение и образова-
ние – это путь к духовному 
развитию, которое для все 
большего количества людей 
становится главным в жизни.

Человек характеризуется своим 
отношением к пожилым и детям. 
Это – критерий человечности.

позиция
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Критерии человечности        андрея Ловягина 
проявить не только более высокую 
активность, чем в других округах. 
Главное – быть солидарными, не 
«размазывать» свои голоса по 
разным партиям или против всех, 
а сконцентрировать их на одном из 
кандидатов. В противном случае, 
повторится история 2007 года, 
когда округ на некоторое время 
остался без депутата. Тогда, на-
помню, все депутатские  програм-
мы были прекращены, а деньги по 
бюджетным поправкам направле-
ны в другие округа. Получается, что 
один день пять лет кормит. 

– Не всем нравится ваше 
членство в «единой россии»… 

– Это нормально. Важно пони-
мать, что современные партии 
не такие, как КПСС. У них нет 
классовой идеологии. Это скорее 
общественные организации при 
исполнительной власти, то есть 
практически клубы по интересам, 
которые обладают еще и законо-
дательной функцией, осуществля-
емой под строгим контролем. Эти 
организации могут не нравиться, 
но их члены не несут никакой 
враждебной идеологии, и уж тем 
более –  ответственности за ис-
полнительную власть и проблемы, 
которые она не решает. Ведь они 
производные от этой власти – все, 
даже оппозиционные партии. Ис-
кать там виноватых и обижаться на 
них не совсем верно. Тем более нет 
повода вредить себе и соседям, 
голосуя против своих коренных 
интересов, против развития Ры-
бацкого, Обухово, Троицкого и 
Белевского полей.

Весомая причина проявить со-
лидарность на выборах – это кон-
кретные программы, которые 
позволят нам жить лучше. Надо 
их поддержать в первую очередь. 
Остальное не так принципиально.

Изменить власть в стране можно 
только на президентских выборах, 
но единственный реальный пре-
тендент – Владимир Путин.

Важно понимать, что только че-
рез партию власти, а не через оп-
позицию, можно провести в жизнь 
поправки к бюджету города для 
реализации программ развития 
нашего округа. Это был главный 
мотив моего вступления в «ЕДИ-
НУю РОССИю».

Для полного понимания хочу под-
черкнуть: задача «ЕДИНОй РОС-
СИИ» – сформировать и поддер-
живать исполнительную власть, 
чтобы обеспечить стабильное 
развитие России. Конечно, далеко 
не все удается. Появляются новые 
проблемы и вызовы времени. 
Близость к власти, как и во все вре-
мена, привлекает в партию некое 
число карьеристов и непорядоч-
ных людей. Но курс не меняется, 
реализуются конкретные проекты. 
Дорогу осилит идущий…

– в чем вы видите главную 
цель депутатской работы?

– Правильный ответ: депутат 
должен представлять интересы 
избирателей в органах власти. 
Но реальная жизнь сложнее. У 
каждого из депутатов – разные 
комбинации целей. Кто-то делает 
карьеру, кто-то бизнес, кто-то са-
мореализуется через обществен-
ную работу…

Мои цели менялись со вре-
менем. В 1994 году надо было 
защищать «Балтийский банк» от 
рейдерских захватов. Тогда у меня 
был серьезный опыт комсомоль-
ской и партийной работы. Я знал, 
что готов к депутатской работе 
значительно лучше других, то есть 
смогу успешно работать для себя 
и для людей. Такие тогда были мо-
тивы. Тогда я еще не понимал, что 
это – судьба и большой поворот в 
моей жизни.

Став депутатом, я вышел из 
круга своего весьма благополуч-
ного существования и столкнулся 
с горем, страданием, разрухой и 
бедностью. Этот бесценный опыт 
изменил меня. Позже я начал 
изучать мировые религии, позна-
комился с различными духовными 
практиками. Вышел из бизнеса, 
ограничил спиртное, бросил ку-
рить. Служение Богу стало главным 
смыслом жизни. Теперь помощь 
людям воспринимается как забота 
о творениях Божьих, а отношение к 
ним стало как к братьям и сестрам. 
Я благодарен судьбе.

– культура и образование для 
вас приоритетны. Почему?

– Существует много разных тео-
рий о том, что является движущей 
силой развития общества и страны. 
Я придерживаюсь учения Карла 
Маркса о взаимосвязи произво-
дительных сил и производствен-
ных отношений, суть которого в 
балансе технического прогресса 
и культурного развития общества. 
Если его нет, у общества возникают 
проблемы. Поэтому просвещение 
и образование при ускорении 
научно-технического прогресса 
должны быть приоритетами нашего 
развития.

Приведу очевидный пример, 
почему это важно. Мы тратим 
огромные средства на ремонт 
крыш, но низкий уровень культуры 
работающих приводит к низкому 
качеству ремонта. В этом случае 

деньги тратятся впустую. Можно 
отремонтировать парадные, но 
если там будут мусорить и писать 
на стенах, то, получается, опять 
все труды напрасны. И так во 
всем, на всех уровнях, в том числе 
в Кремле.

С другой стороны, просвеще-
ние и образование – это путь к 
духовному развитию, которое для 
все большего количества людей 
становится главным в жизни.

– какое участие вы принимали 
в решении городских задач?

– В Законодательном собрании 
Санкт-Петербурга я работаю в 
Бюджетно-финансовом комитете и 

Комиссии по социальным вопросам, 
а в прошлом созыве еще возглавлял 
Комиссию по образованию. Плюс 
работа в общественной приемной 
Владимира Путина. Все городские 
законы и проблемы в этих сферах 
проходили через меня и требовали 
моего непосредственного участия.

В первую очередь, городской 
бюджет – важнейший документ, 
который определяет все парамет-
ры нашей жизни. Он реализует 
генплан, концепцию и программу 
экономического развития города. 
Это стратегические документы, 
требующие длительной подго-
товки. Может быть, в следующем 
интервью я расскажу о них под-

робнее. Они этого за-
служивают.

Проблемами обра-
зования я занимаюсь 
уже много лет. В этом 
году будет 10-летний 
юбилей концепции мо-
дернизации российс-
кого образования. За 
эти годы удалось про-
вести важные и слож-
ные реформы, которые 
обеспечили лидерство 
петербургского обра-

зования в России.
Социальных законов мы приняли 

так много, что пришлось объеди-
нять их в «Социальный кодекс 
Санкт-Петербурга». В целом более 
половины петербуржцев пользуют-
ся сегодня различными льготами 
и пособиями, и этот процесс неук-
лонно развивается.

Также мне довелось заниматься 
городскими жилищными програм-
мами, благодаря которым десятки 
тысяч людей улучшили свои жи-
лищные условия.

Поскольку в кризис я отказался 
от служебной машины с водителем 
и сам вожу автомобиль, проблемы 

пробок и разбитых дорог мне извес-
тны не понаслышке. Это побудило 
меня заниматься ими. Мои предло-
жения по совершенствованию сис-
темы управления отраслью частично 
были приняты и реализованы. Сей-
час готовлю новые инициативы.

Часть моих запросов к губер-
натору, письма в органы власти и 
ответы на них были опубликованы 
в СМИ, в том числе о мерах по 
проблемам ЖКХ, капитального 
ремонта и нового строительства в 
округе. Подробнее с ними можно 
ознакомиться на сайте моей ин-
тернет-приемной.

– семья – это опора в работе? 
опыт воспитания детей дал но-
вые импульсы?

– Я всегда мечтал о женщине, 
которая не только была бы мате-
рью моих детей, но и настоящим 
понимающим другом. Как было 
замечательно верно сказано в 
фильме «Доживем до понедельни-
ка»:  «Счастье – это когда тебя пони-
мают». Мне повезло. Оказывается, 
иногда мечты сбываются. Правда, 
ждать пришлось почти сорок лет.

Что же касается детей… Не-
которые становятся родителями 

несколько лет подряд. Отмучаются 
с пеленками и бессонными ноча-
ми – зато потом отдыхают. У меня 
другой вариант. Во-первых, все мои 
дети – мальчишки. Во-вторых, они 
появляются на свет раз в 12–13 лет. 
Кстати, очередной срок наступает в 
следующем году. Пока все идет по 
плану. Уже выбираем имя.

Мне такой режим нравится, он 
сильно встряхивает, обновляет 
чувства, делает меня молодым.

– вы ведь не для «галочки» 
общаетесь с ветеранами, по-
могаете им? Это – потребность 
для вас?

– Человек характеризуется сво-
им отношением к старикам и де-
тям. Это – критерий человечности. 
Крокодилы, например, едят своих 
стариков и детей.

Этот критерий справедлив также 
для семьи и государства. Наше 
общество прошло тяжелый путь от 
крокодиловых 90-х, когда старики 
и дети были брошены на произвол 
судьбы, а пенсии и зарплаты не пла-
тились месяцами, до наших дней, 
когда ветеранам оказывается почет, 
уважение, материальная и социаль-
ная помощь. В прошлом году почти 
10 000 ветеранов получили новые 
квартиры от государства.

Безусловно, проблемы есть и не-
льзя останавливаться, а нужно идти 
дальше. Для этого надо развивать 
экономику и доходы бюджета. За-
дача не простая, учитывая растущие 
проблемы в мировой экономике, 
грозящие глобальным кризисом.

В последний такой кризис 
2008 года Российское государс-
тво впервые в своей истории про-
явило гуманность, решая пробле-
мы экономики не за счет доходов 
населения и его сбережений, как 
это было при Борисе Ельцине в 
1992-м или в 1998 году. Похоже, 
вместе с Владимиром Путиным 
наступили новые времена с соци-
ально ответственной властью.

Важный момент – обществен-
ная активность наших ветеранов. 
Несмотря на возраст, они успешно 
работают в общественных орга-
низациях и являются самой от-
ветственной силой на выборах. Со 
многими я знаком уже много лет. 
Это молодые духом, удивительные, 
замечательные люди. Спасибо им 
за помощь и поддержку! Здоровья и 
долгих лет жизни всем и каждому!

беседовала
людмила ЗориНа

√

Оплата публикации была произведена за счет средств избирательного фонда избирательного объединения Санкт-Петербургское региональное отделение Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».
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наследие

За давностью лет внешнего 
сходства между поэтом и его 
родственниками уже не найти, 
но вот в характерах, возможно, 
есть что-то общее. Послед-
ний его потомок по мужской 
линии Александр Александ-
рович – светловолосый улыб-
чивый бельгиец – считает, что 
другие страны нашу боятся, 
он хочет вернуть их уважение, 
доверие к ней. Его жена Мария 
Александровна – праправнучка 
великого поэта. Совместными 
усилиями супруги создали Меж-
дународный Пушкинский фонд. 
Михаил Воронцов из Франции 

унаследовал пушкинскую «рис-
ковость», он – яхтсмен. Да и 
графиню Лорис-Меликову из 
Швейцарии легко представить 
со шпагой в руках. А в герцо-
гине Александре Анастейше 
Аберкорн, приехавшей из Вели-
кобритании, сошлись два про-
тивоборствующих рода – поэта 
и царя: в числе ее предков был 
сам Николай I.

Накануне 200-летия Царс-
косельского лицея потомки 
Пушкина и других лицеистов по-
бывали в Мариинском дворце. 
Председатель Законодательно-
го собрания Вадим Тюльпанов 

встретился с ними в Красном 
зале, где, по одной из версий, 
Александр II подписал манифест 
об отмене крепостного права. 
Кстати, его правнучка Клотиль-
да фон Ринтелен, проживающая 
в Германии, также присутство-
вала на приеме. 

На следующий день потомки 
поэта встретились в Царско-
сельском лицее с премьер-
министром России Владими-
ром Путиным, губернатором 
Санкт-Петербурга Георгием 
Полтавченко, бывшими лице-
истами, чтобы вместе отметить 
200-летие этого уникального 
учебного заведения. В торжес-
твенной обстановке замести-
тель министра культуры России 
Андрей Гусыгин объявил работ-
никам лицея благодарности от 
правительства РФ, а депутаты 
петербургского ЗакСа Борис 
Киселев и Андрей Ловягин – от 

Законодательного собрания. 
Неожиданный подарок пре-
поднесла музею праправнучка 
поэта Мария Александровна – 
юбилейную медаль еще одного 
лицеиста из рода Пушкиных: 
Григорий Александрович учился 
в лицее в 30-х годах прошлого 
столетия. «Не буду скрывать, что 
медали 1937 года, выпущенные 
к 100-летию со дня гибели Пуш-
кина, в музее есть, но памятный 
знак, принадлежавший потомку 
Пушкина, пока единственный в 
коллекции!» – сообщил дирек-
тор лицея Сергей Некрасов. 

Завершился праздник фейер-
верком, организованным по 
чертежам 1811 года, – прак-
тически таким же, как тот, что 
состоялся в честь первых вос-
питанников лицея.

анна чуруксаева,
елена серебрякова,

фото авторов

все ветви Пушкинского рода
Они приехали из разных стран Европы: кто-то – с 
переводчиком, кто-то – немного зная язык, на 
котором писал их знаменитый предок – Пушкин. 
И все – по одному поводу: близилось 200-летие 
Царскосельского лицея.

На торжестве в лицее

Мария и Александр Пушкины

Эти птицы – символ горь-
кой памяти, увековеченный 
в стихотворении известного 
дагестанского поэта расу-
ла Гамзатова. и именно так 
назвали литературно-музы-
кальный вечер в ассоциации 
общественных объединений 
родителей детей-инвалидов, 
посвятив его памяти всех, по-
гибших в войнах – от великой 
отечественной до современ-
ных локальных конфликтов. 

В небольшом конференц-зале 
по-домашнему уютно: за окнами 
дождь, кофейные ароматы до-
носятся из кафе… На большом 
экране – кадры из кинофильмов 
о войне, старые любимые песни. 

Перед гостями читают стихи уче-
ники школы № 570, воспитанники 
Морского технического колледжа 
и дети с ограниченными возмож-
ностями. Своими воспоминани-
ями об отце делится Светлана 
Сергеевна Скорнякова, дочь Героя 
Советского Союза: «Он не поль-
зовался своим положением и мне 
говорил: «Никогда не проси меня 
«поспособствовать». Чем ты лучше 
детей тех, кто не вернулся?..». 

День белых журавлей – очень 
нужный: не только 9 мая должны 
мы вспоминать… А еще грустно 
и хорошо, что в такой вечер на 
глазах слезы не только у тех, кто 
видел войну своими глазами, но 
и у молодых.

 александр коНстаНтиНов

Не случайно здесь появилось 
именно такое количество де-
ревьев – 19 ноября 1711 года 
родился Михаил Васильевич 
Ломоносов, чей трехсотлетний 
юбилей вскоре будет отмечать-
ся по всей России. «Мы соб-
рались, чтобы почтить память 
великого ученого и благоукра-
сить город, – отметил Георгий 
Полтавченко. – Ради этого сто-
ило взять в руки лопаты, граб-

ли. Лучше всего, когда люди 
объединяются ради такого вот 
доброго дела».

Участники субботника не 
только посадили Ломоносов-
скую аллею, но и заложили кап-
сулу времени, подписавшись 
под обращением к потомкам. 
Запечатали послание надежно, 
чтобы его не так-то легко было 
достать через множество лет.

светлана Хаматова

стоп-кадр

Клены над капсулой 
времени

И превратились 
в белых журавлей…

территория за станцией метро «ломоносовская» постепен-
но благоустраивается: весной уложили плитку, установили 
скамейки. а 22 октября, в день общегородского субботника, 
губернатор приехал сюда, что бы посадить 19 кленов вместе 
с представителями правительства и вузов города. Помогал 
ему и нобелевский лауреат по физике Жорес алферов.

конкурсы

в октябре стартовал конкурс дет-
ского творчества «безопасность гла-
зами детей», который пройдет в три 
этапа: районный, городской и все-
российский. и если вам от 7 до 18 лет, 
присоединяйтесь – участвуйте.

Представленные на конкурс работы 
будут оцениваться в следующих но-
минациях: «Рисунок», «Плакат», «Де-
коративно-прикладное творчество», 
«Компьютерная презентация, мульт-
фильм, видеофильм» (ролик социаль-
ной рекламы по предупреждению ЧС и 
пожаров), «Литературное творчество», 
«Фотографическое искусство».

Авторы работ, занявших первые, 
вторые и третьи места по номинациям 
в каждой из трех возрастных групп, 
получат право участия во втором этапе 
конкурса, который пройдет с 1 марта 
по 15 апреля 2012 года. А затем уже 
победители в номинациях «Рисунок» 
и «Плакат» будут направлены в Цент-
ральный совет ВДПО для участия во 
всероссийском конкурсе.

Заявки на участие принимаются до 
20 февраля 2012 года в отделе надзор-
ной деятельности Невского района по 
адресу: Зубковская ул., д. 4.

о.в. буГрова, 
специалист отдела надзорной 

деятельности Невского района
т.и. волкова, 

специалист пожарно-
спасательного отряда 

противопожарной службы 
по Невскому району

всемирный клуб петербуржцев 
объявляет международный конкурс 
юных талантов на награду «Звезда 
Прометея», посвященный памяти его 
первого президента Никиты алексе-
евича толстого.

В этом интеллектуальном состяза-
нии могут участвовать дети в возрасте 
14–17 лет, заявившие о себе на рос-
сийских и международных олимпиадах 
и соревнованиях. Конкурс проводится 
по номинациям: «Наука», «Научно-тех-
ническое творчество», «Литературное 
творчество», «Журналистика», «Спорт». 
Документы на участие в нем можно до-
ставить лично или отправить по почте в 
оргкомитет до 16 декабря 2011 года по 
адресу: 190107, Санкт-Петербург, Иса-
акиевская пл., д. 6, Мариинский дворец, 
Всемирный клуб петербуржцев. Справ-
ки – по тел. 318-80-92, e-mail: wwclub@
yandex.ru. Подробно о конкурсе читайте 
на сайте www.wwclub.spb.ru.

в.т. орлова, председатель 
оргкомитета и правления

всемирного клуба петербуржцев

награда 
за интеллект

нарисуй 
безопасность

обЩествеННый коНтролЬ
вы недовольны обслуживани-
ем вашего дома?
вам плохо убирают подъезды 

и двор?
   у вас не вывозят мусор?
  вам приходят две квитанции, 
  и вы не знаете куда платить?
  в вашем тсЖ идет спор председателей?
  вам не вызвать аварийную службу?
  мы вам поможем!!!
  телефон общественной приемной 
  жителей вашего дома: 
            8-965-080-60-10 с 10.00 до 18.00
электронный адрес: public_control@inbox.ru.
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турнир

Дотронуться до спецтехники старых 
времен и измерить скорость движения 
автомобиля скоростемером далеких 
70-х… когда еще такое удастся! Юные 
инспекторы движения не хотели ухо-
дить из музея Гаи. 

Эту экскурсию во время осенних каникул 
организовала группа пропаганды ОГИБДД 
УМВД России по Невскому району при под-
держке местного отделения Всероссийс-
кого общества автомобилистов. Л.В. Бо-
соногова со знанием предмета рассказала 
ребятам о становлении, развитии автоин-
спекции, ее трагических и славных вехах. 
Особенно юИДовцев поразила история 
героических женщин-инспекторов, кото-
рые обеспечивали проезд автомобилей в 
блокадном Ленинграде, спасали голодных 
и лишенных сил людей.

Мы все, участники этой экскурсии, бла-
годарим сотрудников музея за их труд по 
сохранению прошлого, восстановлению 
утраченного. 

P. S. Музей ГАИ расположен по адресу: 
пр. Пархоменко д. 14.

елена Шваба, старший инспектор 
по пропаганде оГибДД умвД рФ 

по Невскому району

Под таким девизом в Доме детского 
творчества «левобережный» прошел 
районный этап конкурса-фестиваля лиде-
ров детских общественных объединений 
«как вести за собой».

Пять участников соревновались «за место 
под солнцем», то есть за возможность участ-
вовать в городском этапе конкурса. Первым 
делом они должны были защитить свои дости-
жения, дипломы и грамоты, с чем все спра-
вились на ура. Затем каждый из них должен 
был представить свой социальный проект. В 
результате присутствующие узнали все об 
организации совета старшеклассников, фо-
токурсов и благотворительных акций в школе, 
а также уроков памяти войны в 1–9-х классах. 
Одним из самых эффектных и запоминаю-
щихся стал соцпроект «Борьба со СПИДом» 
Марины Чеботаревой, представителя совета 
старшеклассников школы № 591. Она и стала 
одной из победительниц конкурса, преодолев 
третий этап – мастер-класс, во время которо-
го нужно было научить присутствующих что-
нибудь делать своими руками. Кроме нее, в 
городском этапе будет участвовать автор этих 
строк, и в этом немалая заслуга редколлегии 
школы № 328.

алексей иевский,
фото анастасии редчиной

Она пишет с одиннадцати 
лет, а эмиграция для нее не кра-
сивое слово, а то, что однажды 
было с тобой. Когда Марианна 
жила со своей семьей за гра-
ницей, она написала в своем 
дневнике: «Я поняла, что Ро-
дина – это место, куда хочешь 
все время вернуться, даже 
оттуда, где тебе хорошо. Я так 
скучаю по бабушке, собачке и 
друзьям…». Патриотизм для 
нее – «любовь к своей стране 
без сожаленья и упрека, ведь 

Родину, как и маму, не выби-
рают». Марианна удивляется: 
«Почему в школах России не 
поют государственный гимн 
страны? В Канаде с этого на-
чинается учебный день, ведь 
хоровое пение сближает, слова 
гимна возвеличивают душу...».

За философский рассказ 
«Дети XXI века» она получила 
премию драматурга Григория 
Демидовцева. Вот лишь одна 
цитата из него: «Физика, мате-
матика, химия? А может, нуж-

ны другие предметы, которые 
бы помогали быть сильными 
духом в этом мире? Мы хотим 
научиться быть счастливыми, 
а не быть носителями зачас-
тую ненужной информации». 
В своем романе «Леди Мэри 
Энн», презентация которого 
состоится 30 ноября в 18.30 в 
«Книжной лавке писателей» на 
Невском пр., 66, автор также 
поднимает важные темы. Это 
недетское произведение для 
взрослых, которые разучились 

быть счастливыми, радовать-
ся жизни, любить друг друга, 
прикрывая свое одиночество 
«хорошими манерами», чо-
порностью, а кто-то – озлоб-
ленностью на весь мир.

анна кваШНиНа

С 2006 года многие нашли себя – в 
жизни и в профессии, хотя «Дебют» – это 
нечто большее, чем просто кузница кад-
ров для СМИ. юнкоры не только активно 
публикуются, выходят в эфир, выигрывают 
профессиональные конкурсы, но и находят 
применение своим журналистским качест-
вам, знаниям и навыкам в самых разных 
областях.

В праздничный вечер друзья студии 
дарили ей танцы и песни, а коллеги из ре-
дакции «Славянки сегодня» преподнесли 
картину. «Дебют» подготовил ответный 

сюрприз: торжественное открытие инфор-
мационного портала «Импульс». Это еще 
одна молодежная площадка в Интернете, 
где можно найти много интересного и 
узнать последние новости – как Невского 
района, так и города. А то, что делают 
юнкоры «Дебюта», всегда любопытно. Не-
спроста же выпущенную ими телепрограм-
му «Молодежный калейдоскоп» смотрит 
даже глава района Сергей Ситдиков. Все 
новости «Импульса» можно узнать на сайте 
www.nevimpuls.ru.

светлана Хаматова

страницы истории

Инспекторы 
других эпох

талант

взрослые, очнитесь!
С чего начинается патриотизм? На этот вопрос давно уже знает от-
вет лауреат Всероссийского конкурса юных литераторов Марианна 
Французова, ученица 6-го класса гимназии № 513.

профессия

читайте новости на «Импульсе»!
Студия журналистики и творческих инициатив «Дебют» отметила пятилетие в Молодежном центре.

новое поколение

Стремись к лидерству!

Ребята за моей спиной шеп-
чутся: «Сейчас выйдет Пу-
тин! – Да его не будет! – Как 
это? Самбо – это же его тема!». 
Неудивительно было услышать 
такой диалог на турнире, пос-
вященном 45-летнему юбилею 
клуба самбо гимназии № 330. 
Василий Шестаков же при-
ехал! А он депутат Госдумы, 
президент Международной 

федерации самбо и, кстати, 
выпускник этой гимназии – как 
и председатель Комитета по 
физической культуре и спорту 
Санкт-Петербурга Вячеслав 
Чазов, которого тоже можно 
было увидеть на турнире.

Директор Татьяна Черныше-
ва прижимает к груди кубок от 
администрации Невского райо-
на – его передал первый замес-
титель главы Сергей Оверчук. 
Он отметил, что по спортивным 
показателям наш район – на 
одном из первых мест по горо-
ду, и в этом большая заслуга 
вот таких школьных клубов. 
А ведь в гимназии есть и свой 
футбольный клуб, и студия 
акробатического рок-н-ролла, 
и плавательная секция!

Младшие сидят на полу, не 
спускают глаз с тренеров, ре-
фери и участников показа-
тельных выступлений. Вот в 
круг выходит невысокая хруп-
кая девочка: Настя Смирнова 
учится в 4 классе, уже три года 
занимается самбо и хочет стать 
профессиональной спортсмен-

кой. Она уже выступала – и 
неплохо! – на городских сорев-
нованиях. Оказывается, Настя 
кажется хрупкой лишь на пер-
вый взгляд. Самбо требует гиб-
кости, цепкости, ловкости, но 

также учит падать и вставать, 
раз за разом. Очень полезное 
умение в жизни.

А еще здесь учат быть силь-
ными, здоровыми и добрыми.

анна чуруксаева

чему учит самбо?
Воскресенье, улица Хрустальная, спорткомплекс «Волна»… Невозможно оторваться от удиви-
тельного зрелища: школьники в красных, белых и синих куртках бросают друг друга – через 
бедро, через плечо, с перекатом. Подсечки, ухваты, болевые приемы – все жестко, действен-
но, на большой скорости, без киношных красивостей.

Настя смирнова
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территория № 35
МУнИЦИПаЛЬное оБраЗованИе МУнИЦИПаЛЬнЫй оКрУГ «оБУХовСКИй»

МУнИЦИПаЛЬное оБраЗованИе МУнИЦИПаЛЬнЫй оКрУГ рЫБаЦКое
иЗбирателЬНый участок № 1279

Проспект Обуховской Обороны – дома 140, 142.
Рыбацкий проспект – дома 1, 3, 5 (корпус 1), 7, 9.
адреса помещений:
избирательной комиссии – Шлиссельбургский проспект, 
дом 10 (школа 570). Тел. 707-33-76. 
для голосования – Шлиссельбургский проспект, дом 
10 (школа 570).

иЗбирателЬНый участок № 1280
Проспект Обуховской Обороны – дома 287 (корпуса 1, 
2), 289 (корпуса 1, 2), 291 (корпуса 1, 2, 3).
Рыбацкий проспект – дома 11, 13, 15 (корпус 1).
Шлиссельбургский проспект – дома 2 (корпус 2), 8 
(корпус 2).
адреса помещений:
избирательной комиссии – Шлиссельбургский проспект, 
дом 10 (школа 570). Тел. 417-22-24. 
для голосования – Шлиссельбургский проспект, дом 
10 (школа 570).

иЗбирателЬНый участок № 1281
Рыбацкий проспект – дом 19 (корпус 1).
Шлиссельбургский проспект – дом 14 (корпус 1).
Улица Дмитрия Устинова – дома 1, 3, 5.
адреса помещений:
избирательной комиссии – Шлиссельбургский проспект, 
дом 10 (школа 570). Тел. 417-22-25. 
для голосования – Шлиссельбургский проспект, дом 
10 (школа 570).

иЗбирателЬНый участок № 1282
Шлиссельбургский проспект – дома 2 (корпус 1), 8 
(корпус 1), 12 (корпуса 1, 2).
адреса помещений:
избирательной комиссии – Шлиссельбургский проспект, 
дом 10 (школа 570). Тел. 417-22-26. 
для голосования – Шлиссельбургский проспект, дом 
10 (школа 570).

иЗбирателЬНый участок № 1283
Проспект Обуховской Обороны – дом 144.
Шлиссельбургский проспект – дом 1.
Улица Караваевская – дом 2 (корпус 1).
адреса помещений: 
избирательной комиссии – улица Караваевская, дом 6 
(школа 557). Тел.707-55-55. 
для голосования – Караваевская улица, дом 6 (школа 
557).

иЗбирателЬНый участок № 1284
Шлиссельбургский проспект – дома 13, 17 (корпус 2), 
21, 23.
Улица Караваевская – дом 8.
адреса помещений:
избирательной комиссии – улица Караваевская, дом 6 
(школа 557). Тел. 707-20-00. 
для голосования – улица Караваевская, дом 6 (школа 
557).

иЗбирателЬНый участок № 1285
Шлиссельбургский проспект – дома 5 (корпус 2), 9, 11.
Улица Караваевская – дома 4, 10 (корпус 1).
адреса помещений:
избирательной комиссии – улица Караваевская, дом 6 
(школа 557). Тел. 417-22-27. 
для голосования – улица Караваевская, дом 6 (школа 
557).

иЗбирателЬНый участок № 1286
Рыбацкий проспект – дома 27, 29 (корпус 1), 31 (корпуса 
1, 2), 33, 35, 35 (корпуса 2, 3), 37 (корпуса 1, 2), 39.
адреса помещений:
избирательной комиссии – Рыбацкий проспект, дом 29, 
корпус 2 (школа 569). Тел. 707-32-90. 
для голосования – Рыбацкий проспект, дом 29, корпус 
2 (школа 569). 

иЗбирателЬНый участок № 1287
Рыбацкий проспект – дома 23/2, 25 (корпус 1).
Шлиссельбургский проспект – дома 16, 18 (корпус 1), 
20 (корпус 2).
Улица Дмитрия Устинова – дом 4 (корпус 1).
адреса помещений:
избирательной комиссии – Рыбацкий проспект, дом 29, 
корпус 2 (школа 569). Тел. 707-32-74. 
для голосования – Рыбацкий проспект, дом 29, корпус 
2 (школа 569). 

иЗбирателЬНый участок № 1288
Улица Дмитрия Устинова – дома 6, 8.
Улица Караваевская – дома 20, 22.
адреса помещений:
избирательной комиссии – Рыбацкий проспект, дом 29, 
корпус 2 (школа 569). Тел. 417-22-28. 
для голосования – Рыбацкий проспект, дом 29, корпус 
2 (школа 569). 

иЗбирателЬНый участок № 1289
Шлиссельбургский проспект – дома 22, 31.

Улица Прибрежная – дома 1, 7, 9 (корпус 1), 11.
Улица Дмитрия Устинова – дом 6 (корпус 2).
адреса помещений:
избирательной комиссии – Рыбацкий проспект, дом 29, 
корпус 2 (школа 569). Тел. 417-22-29. 
для голосования – Рыбацкий проспект, дом 29, корпус 
2 (школа 569). 

иЗбирателЬНый участок № 1290
Улица Караваевская – дома 25 (корпуса 1, 3), 27 (кор-
пуса 1, 2, 3), 29, 31 (корпуса 1, 3), 33 (корпуса 1, 2, 4, 
5), 35, 37, 39 (корпуса 1, 2, 3), 41 (корпуса 1, 2, 3, 4), 47 
(корпуса 1, 2), 49, 51.
Улица Тепловозная – дома 50, 52.
Дорога на Петрославянку – дома 2, 2 (корпус 3).
Шлиссельбургский проспект – дом 49.
адреса помещений:
избирательной комиссии – Шлиссельбургский проспект, 
дом 43 (школа 348). Тел. 700-51-75. 
для голосования – Шлиссельбургский проспект, дом 
43 (школа 348).

иЗбирателЬНый участок № 1291
Улица Караваевская – дома 26 (корпус 1), 32 (корпус 1), 
34,36, 38, 40 (корпус 1), 42, 46.
Переулок Слепушкина – дом 9.
адреса помещений:
избирательной комиссии – Шлиссельбургский проспект, 
дом 43 (школа 348). Тел. 700-90-16. 
для голосования – Шлиссельбургский проспект, дом 
43 (школа 348).

иЗбирателЬНый участок № 1292
Шлиссельбургский проспект – дома 37, 39 (корпус 1), 
41, 45, 47 (корпус 1).
Переулок Слепушкина – дом 7.

адреса помещений:
избирательной комиссии – Шлиссельбургский про-
спект, дом 43 (школа 348). Тел. 417-22-30. 
для голосования – Шлиссельбургский проспект, дом 
43 (школа 348).

иЗбирателЬНый участок № 1293
Шлиссельбургский проспект – дом 24 (корпус 1).
Рыбацкий проспект – дом 43 (корпус 1).
Улица Прибрежная – дома 2/41, 4, 8 (корпус 4), 10 
(корпус 3).
адреса помещений:
избирательной комиссии – Шлиссельбургский 
проспект, дом 24, корпус 2 (школа 574). Тел. 700-
83-57. 
для голосования – Шлиссельбургский проспект, дом 
24, корпус 2 (школа 574).

иЗбирателЬНый участок № 1294
Рыбацкий проспект – дома 51 (корпус 1), 55 (корпус 
1), 57 (корпуса 1, 2).
Шлиссельбургский проспект – дома 34 (корпуса 1, 
2), 36 (корпус 1).
Советский проспект – дома 8, 14, 23, 23а, 24, 25а, 
27а, 33, 43в.
Заводская улица – дома 3, 14, 18, 22, 25, 42.
Улица Лесная – дом 4.
Улица Славянская – дома 11, 19, 21, 24, 25, 30, 31, 
32, 34, 37, 39, 41, 47, 53, 57, 59, 61, 69, 75, 77, 83, 
85, 97, 99, 105, 111.
Полевой переулок – дом 12.
адреса помещений:
избирательной комиссии – Шлиссельбургский 
проспект, дом 24, корпус 2 (школа 574). Тел. 417-
22-31. 
для голосования – Шлиссельбургский проспект, дом 
24, корпус 2 (школа 574).

иЗбирателЬНый участок № 1295
Рыбацкий проспект – дома 45, 47, 49 (корпуса 
1, 2).
Шлиссельбургский проспект – дома 26 (корпус 2), 
32 (корпус 2), 34 (корпуса 3, 4).
адреса помещений:
избирательной комиссии – Шлиссельбургский про-
спект, дом 24, корпус 2 (школа 574). Тел.417-22-32. 
для голосования – Шлиссельбургский проспект, дом 
24, корпус 2 (школа 574).

иЗбирателЬНый участок № 1266
Улица Бабушкина – дома 95 (корпуса 1, 2), 99, 101 (кор-
пуса 1, 2), 103, 105 (корпус 2), 107, 109 (корпус 1).
Улица Шелгунова – дома 15, 29.
Улица Седова – дом 150.
адреса помещений:
избирательной комиссии – бульвар Красных Зорь, дом 
6, корпус 2 (школа 345). Тел. 362-55-07. 
для голосования – бульвар Красных Зорь, дом 6, корпус 
2 (школа 345).

иЗбирателЬНый участок № 1267
Улица Бабушкина – дома 89 (корпуса 1, 2, 3), 93, 95 
(корпус 3), 97 (корпус 2). 
Улица Седова – дом 110. 
Улица Шелгунова – дома 19, 27.
бульвар Красных Зорь – дома 2, 4, 6, 8, 10, 12.
адреса помещений:
избирательной комиссии – бульвар Красных Зорь, дом 
6, корпус 2 (школа 345). Тел. 362-48-38. 
для голосования – бульвар Красных Зорь, дом 6, корпус 
2 (школа 345).

иЗбирателЬНый участок № 1268
Улица Седова – дома 98, 100, 102, 104, 106, 114, 116, 118, 
120, 124, 128, 130, 132, 136, 140, 144, 146, 148.
адреса помещений:
избирательной комиссии – Бульвар Красных Зорь, дом 
6, корпус 2 (школа 345). Тел. 417-22-18. 
для голосования – Бульвар Красных Зорь, дом 6, корпус 
2 (школа 345).

иЗбирателЬНый участок № 1269
Улица Седова – дома 103, 105, 109, 156, 160, 162, 164. 
Улица Шелгунова – дома 26, 28. 
Проспект Александровской фермы – дома 9, 13, 15.
адреса помещений:

избирательной комиссии – проспект Александровс-
кой фермы, дом 11 (школа 326). Тел. 362-17-05. для 
голосования – проспект Александровской фермы, 
дом 11 (школа 326).

иЗбирателЬНый участок № 1270
Улица Седова – дом 158. 
Улица Шелгунова – дома 14, 22, 24.
Проспект Александровской фермы – дома 1, 3, 3 (корпус 
2), 5, 7.
Улица Бабушкина – дом 111.
адреса помещений:
избирательной комиссии – проспект Александровской 
фермы, дом 11 (школа 326). Тел. 417-22-19. 
для голосования – проспект Александровской фермы, 
дом 11 (школа 326).

иЗбирателЬНый участок № 1271
Проспект Александровской фермы – дома 2, 4.
Улица Бабушкина – дома 76, 113 (корпуса 1, 2, 3), 115 
(корпуса 1, 2, 3, 4, 5), 117 (корпус 1).
адреса помещений:
избирательной комиссии – проспект Александровской 
фермы, дом 11 (школа 326). Тел. 417-22-20. 
для голосования – проспект Александровской фермы, 
дом 11 (школа 326).

иЗбирателЬНый участок № 1272
Улица Бабушкина – дома 64, 66 (корпуса 1, 2), 68, 70, 
72, 74. 
Улица Ново-Александровская – дом 30. 
адреса помещений:
избирательной комиссии – улица Бабушкина, 
дом 119 (Машиностроительный техникум). Тел. 
367-17-18.
для голосования – улица Бабушкина, дом 119 (Машино-
строительный техникум).

иЗбирателЬНый участок № 1273
Проспект Обуховской Обороны – дома 225, 227 (корпуса 
1, 2, 3), 229/7, 243. 
Улица Бабушкина – дома 78, 88. 
Улица Ново-Александровская – дома 6, 24.
Улица Грибакиных – дома 2 (корпуса 1, 2), 3.
Улица Рабфаковская – дом 3 (корпуса 2, 3).
адреса помещений:
и з б и р а т е л ь н о й  к о м и с с и и  –  п р о с п е к т  О б у -
ховской Обороны,  дом 257 (школа 337).  Тел. 
362-41-67. 
для голосования – проспект Обуховской Обороны, дом 
257 (школа 337).

иЗбирателЬНый участок № 1274
Улица Бабушкина – дома 90, 92, 96, 98, 100, 131 (кор-
пуса 1, 2, 3).
Проспект Обуховской Обороны – дома 245 (корпуса 1, 
2), 247, 251.
Улица Рабфаковская – дом 3 (корпус 4).
адреса помещений:
избирательной комиссии – проспект Обуховской Обо-
роны, дом 257 (школа 337). Тел.417-22-21. 
для голосования – проспект Обуховской Обороны, дом 
257 (школа 337).

иЗбирателЬНый участок № 1275
Проспект Обуховской Обороны – дом 269 (корпуса 2, 3).
Улица Рабфаковская – дом 3 (корпус 1). 
1-й Рабфаковский переулок – дом 11. 
2-й Рабфаковский переулок – дома 8, 10, 14, 18, 20, 
22.
адреса помещений:
избирательной комиссии – проспект Обуховской Обо-
роны, дом 257 (школа 337). Тел. 417-22-22. 
для голосования – проспект Обуховской Обороны, дом 

257 (школа 337).
иЗбирателЬНый участок № 1276

Улица Бабушкина – дома 133, 135
1-й Рабфаковский переулок – дома 2, 3, 4, 5, 6, 7, 9 
(корпуса 1, 2).
2-й Рабфаковский переулок – дома 1 (корпус 1), 2, 3, 
6.
адреса помещений:
избирательной комиссии – 2-й Рабфаковский переулок, 
дом 1, корпус 4 (школа 527). Тел.362-76-63. 
для голосования – 2-й Рабфаковский переулок, дом 1, 
корпус 4 (школа 527).

иЗбирателЬНый участок № 1277
2-й Рабфаковский переулок – дома 5 (корпуса 1, 2, 3, 4, 
5, 6), 7 (корпуса 1, 2), 9 (корпус 1), 11, 13, 15 (корпуса 1, 
2), 17 (корпуса 1, 2).
Улица Запорожская – дома 7, 9, 11.
адреса помещений:
избирательной комиссии – 2-й Рабфаковский переулок, 
дом 1, корпус 4 (школа 527). Тел. 362-76-64. 
для голосования – 2-й Рабфаковский переулок, дом 1, 
корпус 4 (школа 527).

иЗбирателЬНый участок № 1278
Улица Запорожская – дома 15, 17, 19, 21, 23 (корпус 2), 
25 (корпуса 1, 2, 3), 27 (корпус 1). 
2-й Рабфаковский переулок – дома 17 (корпуса 
3, 4).
3-й Рабфаковский переулок – дома 5 (корпуса 1, 
3), 6, 8, 10 (корпус 1), 12 (корпуса 1, 2, 3, 4).
адреса помещений:
избирательной комиссии – 2-й Рабфаковский переулок, 
дом 1, корпус 4 (школа 527). Тел. 417-22-23. 
для голосования – 2-й Рабфаковский переулок, дом 1, 
корпус 4 (школа 527).

– какие цели вы перед собой 
ставили, когда приступали к ис-
следованию?

– Цель всегда одна – узнать мнение 
жителей района о его развитии. А вот 
задачи были разные. Одна из них – 
создать собирательный портрет 
активного человека, проживающего 
на конкретной территории. Отрадно, 
что на разговор идет не только стар-
шее поколение, среди респондентов 
много молодых людей. А вот люди 
среднего возраста традиционно 
стараются ретироваться. Однако 
сейчас, в предвыборный период, 
они высказывают свое мнение более 
активно. Другая традиционная зада-
ча такого соцопроса – определить 
индекс доверия властям – федераль-
ным, городским и муниципальным. 
Также по определенной методике 

вычисляется индекс ожиданий го-
рожан.

– Насколько ваши методы соот-
носятся с искренностью жителей?

– Актуальный вопрос. В своей прак-
тике мы используем только открытые 
исследования: наши интервьюеры 
общаются с жителями не по телефону 
и не в рамках каких-нибудь эфемерных 
акций, а лицом к лицу. Таким образом, 
информация обогащается деталями, 
в итоге мы получаем дополнительные 
сведения: где в районе имеются про-
блемы социально-экономического 
или, может быть, даже политического 
характера. Кстати, эти сведения чаще 
всего лучшим образом сказываются 
на работе муниципальных властей. 
В итоге руководители получают до-
стоверные сведения из первых, что 
называется, уст и могут реагировать 

адресно: кому-то помочь, где-то про-
извести системные преобразования. 
В какой-то степени мы отбираем хлеб 
у журналистов, которые тоже априори 
работают по этой схеме: донести чая-
ния народа до властей. Но у нас, на мой 
взгляд, другая миссия – мы не абстра-
гируем проблему, не говорим о каком-
то единичном факте недовольства, а на 
основании полноценной статистики за-
являем властям о системообразующих 
переменах в матрице общественного 
сознания. Так что нам важно, насколько 
объективным, а значит, качественным 
будет исследование.

– Доводилось сталкиваться с 
недовольством населения или 
властей?

– Что касается народа, прямо ска-
жем, жители Невского района при-
ветливы, агрессии или отторжения во 

время соцопросов не было замечено. 
Некоторым бы политикам такой сдер-
жанности! Муниципальные власти 
тоже с пониманием относятся к не 
всегда приятной статистике, но они 
прекрасно понимают свою роль в 
коммуникационном процессе. Всегда 
приятно иметь дело с заинтересован-
ными руководителями.

– Поделитесь итогами последне-
го исследования...

– Пожалуйста. Если рисовать порт-
рет активного среднестатистического 
респондента, то это чаще всего жен-
щина 55 лет и старше, которая получает 
информацию преимущественно из 
телевизора. Еще одна активная кате-
гория – молодые мужчины и женщины 
25 лет и старше. Для них источником 
информации зачастую служит Всемир-
ная сеть. Об индексе доверия полити-

ческим персонам не могу озвучить све-
дения, иначе сочтете за рекламу. Что же 
касается политических предпочтений, 
есть сдвиги, и произошли они всего за 
месяц. Наполовину сократилось число 
протестного электората. Люди поняли, 
наконец, что необходимо принять 
участие в выборах – это сведет к мини-
муму возможности для манипуляций. 
У «Единой России» прибавилось сто-
ронников – ее рейтинг вырос почти в 
два раза. Но самой активной остается 
оппозиция. Ранее достаточно мно-
гочисленный протестный электорат 
теперь распределился между ЛДПР 
и коммунистами. Интерес девушек и 
мужчин после 35 лет к «Правому делу» 
не ослабевает, несмотря на демарш 
Михаила Прохорова. Таковы на сегод-
ня тенденции.

беседовала людмила ЗориНа

о собирательном портрете активного жителя невского района
На протяжении двух осенних месяцев специалисты Исследовательского центра «Ракита» проводили на территории 
Невского района соцопросы. О методах этой работы и ее результатах рассказывает руководитель ИЦ Бэла Лебедева.

избирательные участки для проведения голосования и подсчета голосов избирателей на выборах депутатов Государственной думы Федерального 
собрания российской Федерации 6-го созыва и выборах депутатов законодательного собрания 5-го созыва

соцопрос
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о собирательном портрете активного жителя невского района

Что необходимо тем, кто хочет орга-
низовать свое дело или уже сделал это? 
Деньги, сотрудники, помещения под офис 
и склад, оборудование, реклама... Чтобы 
реализация плана по открытию бизнеса 
не зашла в тупик, в городе работает 
множество организаций: Комитет эконо-
мического развития, промышленной по-
литики и торговли, Общественные советы 
по развитию малого предпринимательс-
тва при губернаторе и главах районных 
администраций, Государственный центр 
развития и поддержки предпринима-
тельства, бизнес-инкубаторы и т. д. На 
сегодня поддержка малого бизнеса в Пе-
тербурге – это отдельная сфера с вполне 
сложившейся инфраструктурой.

Однако «первая помощь» в этом во-
просе – усовершенствование норма-
тивно-правовых актов. Вот, например, 
пресловутый 94-й Федеральный закон 
«О госзакупках»… В планах Минэконом-
развития – переход на новую систему. 
Согласно ей, разрешенный демпинг 
составит не более 25%, а то сегодня и 
до 60% доходит, а в результате страдает 
качество (в некоторых странах демпинг 
вообще уголовно наказуем!). Но пока 
эта система не внедрена, поэтому на 
конференции зашла речь о создании экс-
пертного совета или лаборатории, где бы 
людям, далеким от научных тонкостей, 
помогали составить техническое задание 
для проведения госзакупок.

Депутат Законодательного собрания 
Андрей Ловягин посоветовал предпри-
нимателям обратить внимание на план 
социально-экономического развития 
города, в котором четко сформулирована 
концепция: создание высокооплачивае-
мых рабочих мест. «Это мейнстрим. И ес-
ли вы попадаете в него, это решит 50% 
ваших проблем», – прокомментировал 
Андрей Евгеньевич.

анна чуруксаева

«Комитетом по благоустройству сфор-
мирована адресная программа закупки 
и установки МАФ (малых архитектурных 
форм) на 2012 год, учитывающая необхо-
димую потребность обеспечения объектов 
зеленых насаждений общего пользования 
МАФ и, следовательно, дополнительную 
потребность в финансировании из бюдже-
та Санкт-Петербурга по соответствующей 
целевой статье. Адресной программой на 
2012 год предусмотрено приобретение 
шести садово-парковых диванов и шести 
урн для установки на территории зеленых 
насаждений общего пользования – в сквере 
на пр. Обуховской Обороны, 223 (сквер у КЦ 
«Троицкий»), а также приобретение десяти 
садово-парковых диванов и десяти урн для 
установки на территории парка «Куракина 
Дача».

Заместитель председателя комитета 
в.м. ШабНов».

так создают 
порядок и уют

Еще два депутатских запроса 
Андрея Ловягина дали ход 
решению вопросов, волнующих 
жителей Невского района. Пуб-
ликуем официальные ответы 
на них, от которых напрямую 
зависит благоустройство наших 
домов и улиц.

«Администрация Невского района на 
ваше обращение по вопросу ненадлежа-
щего содержания многоквартирных домов, 
находящихся на Троицком поле, сообщает 
следующее. Для приведения многоквартир-
ных домов и домовладений в надлежащее 
санитарно-техническое состояние будут 
выполнены работы по адресам:

1. 1-й Рабфаковский пер., д. 9, корп. 
2 – в срок до 15.11.2011 года управля-
ющая организация ООО «УК Евротракт» 
выполнит мероприятия по безопасности 
прохода граждан по прилегающей к дому 
территории.

2. 2-й Рабфаковский пер., д. 5, корп. 1 – в 
срок до 30.10.2011 года будет выполнен 
ремонт системы водоотведения с кров-
ли.

3. 2-й Рабфаковский пер., д. 5, корп. 4 – по 
вопросу аварийности столба электроос-
вещения направлена заявка ГУП «Ленсвет 
СПб».

4. 1-й Рабфаковский пер., д. 4 – дом 
не является аварийным, текущий ремонт 
проводится по заявкам проживающего на-
селения в доме. Согласно распоряжению 
администрации Невского района Санкт-
Петербурга от 08.09.2006 № 1027-р, дом по 
адресу: 1-й Рабфаковский пер., 6 признан 
аварийным, подлежащим сносу после пол-
ного расселения.

Заместитель главы администрации 
в.в. рублевский».

Большие вопросы малого бизнеса
Городу нужны производственные компании и трансформация порочной системы закупок по 
конкурсу. Эти и другие актуальные вопросы развития малого бизнеса обсуждали на кон-
ференции, организованной администрацией Невского района и районным Общественным 
советом по малому предпринимательству. 

www.osspb.ru – сайт Общественно-
го совета по развитию малого пред-
принимательства при губернаторе 
Санкт-Петербурга.

www.spb-mb.ru – официальный 
сайт программы поддержки малого 
предпринимательства правитель-
ства Санкт-Петербурга. Здесь и 
онлайн-приемные, и бесплатная 
юридическая помощь, и множество 
полезной информации.

www.start-business.ru – сайт пер-
вого городского бизнес-инкубатора 
(ул. Седова, 37).

www.kak-nachat-svoe-delo.ru – на-
звание портала говорит за себя! 
На нем выложены видеокурсы, 
советы, как составить бизнес-план, 
результаты анализа, какие ниши на 
рынке Санкт-Петербурга пока не 
заполнены.

Где-то снова горит…

Участвовать в нем могут все страхо-
ватели, уплачивающие взносы на обя-
зательное пенсионное страхование в 
ПФР. Так что если работодатель делает 
это своевременно и в полном объеме, 
в срок и без ошибок представляет все 
документы по персонифицированно-
му учету и уплате страховых взносов, 
вовремя регистрирует в системе обя-
зательного пенсионного страхования 
своих сотрудников, а также если на 
него не поступало жалоб о нарушении 
пенсионного законодательства РФ, 
есть шанс победить.

Впервые конкурс проводился в 
прошлом году, поскольку именно с 
1 января 2010 года единый социаль-
ный налог был заменен на страховые 

взносы в бюджеты Пенсионного фонда, 
фондов обязательного медицинского и 
социального страхования, а функция 
их администрирования возложена на 
Пенсионный фонд.

«Конкурс 2010 года привлек по-
вышенное внимание страхователей, 
выбор лучших среди лучших был 
трудным! – рассказал председатель 
правления ПФР Антон Дроздов. – Прак-
тически в каждом субъекте Российской 
Федерации инициатива ПФР была 
поддержана региональными органами 
власти, ведь одна из целей конкурса 
– еще раз сказать работодателям, что 
своевременная и полная уплата стра-
ховых взносов в пенсионную систему 
– это социальная ответственность 

бизнеса перед нынешними и будущими 
пенсионерами». 

В Санкт-Петербурге и Ленобласти, 
как и в других субъектах РФ, победите-
лей конкурса определят в четырех ка-
тегориях: работодатели с численнос-
тью сотрудников свыше 500 человек, 
от 100 до 500 человек, до 100 человек 
и индивидуальные предприниматели, 
имеющие наемных работников. 

Итоги конкурса будут подведены в мае 
2012 года с учетом завершения предо-
ставления страхователями отчетности 
за 2011 год. Лучших из них наградят 
почетными дипломами, подписанными 
председателем правления ПФР и управ-
ляющим ОПФР по Санкт-Петербургу и 
Ленинградской области.

Кто станет лучшим страхователем?
Стартовал Всероссийский конкурс «Лучший страхователь 2011 года по обязательному 
пенсионному обеспечению».

с 1 по 17 октября подразделения по-
жарной охраны Невского района поту-
шили 18 пожаров: 11 – в жилых домах, 
5 – на автотранспорте, по одному – в 
расселенном здании и в гараже.

Характерная история произошла 3 октяб-
ря по адресу: ул. Бабушкина, д. 96, кв. 32: 
из-за неосторожного обращения с огнем 
при курении загорелась двухкомнатная 
квартира. Лестничная клетка была настоль-

ко задымлена, что с расположенных выше 
этажей пришлось срочно эвакуировать 15 
человек.

А сколько раз пожарные караулы выез-
жали на сигналы о том, что где-то горит 
мусор… 19 раз тушили контейнеры и 30 – 
свалки и «кучи» на открытой территории.

К счастью, жертв не было. И чтобы свести 
этот показатель к нулю, уважаемые жители 
Невского района, соблюдайте, пожалуйста, 

элементарные правила пожарной безопас-
ности! От вашей сознательности зависит 
спокойствие, здоровье и жизнь ваших близ-
ких и соседей. В частности, не забывайте, 
что даже если вам очень хочется согреться 
при помощи электрических обогревателей, 
запрещается пользоваться нестандартны-
ми (самодельными) приборами и оставлять 
без присмотра включенные. 

о.в. буГрова, т.и. волкова

развитие благоустройство

пенсионный фонд сообщает

безопасность
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•Услуги на этапе завершения стро-
ительства объекта и приемке его в 
эксплуатацию.
• Услуги по управлению, техничес-
кому обслуживанию и эксплуатации 
объекта.
• Услуги по организации и сопровож-
дению деятельности ТСЖ, ЖСК.
•Расчетно-кассовый центр для  при-
ема платежей от населения.

ладога-Центр
УПРАВЛЯюЩАЯ КОМПАНИЯ
управление и эксплуатация 

недвижимости
www.ladoga-centre.ru

www.ladoga-centre.com
ул. стахановцев, д. 14, лит. а

444-61-44

эффективная реклама

В торговом зале центрального 
корпуса представлена продукция 
совхозов Ленинградской области: 
«Приневского», «Пригородного», 
«Победы», «Тельмана», из «Шушар», 
«Ручьев» и др. Кроме того, здесь 
предлагают свой товар фермерские 
хозяйства. Одного только картофеля 
– больше десяти сортов, а свекла, 
морковь, тыква – без изъяна и по 
привлекательной цене. В ассорти-
менте – парная говядина, телятина, 
крольчатина, кура, утка, рыба на 
любой вкус: свежая, охлажденная, 
мороженая, вяленая, сушеная. А 
еще колбасы, сыры, отменная про-
дукция из натурального молока...

Натолкнуться здесь на неприят-
ный сюрприз в виде просроченного 
или некачественного продукта 

просто нереально, ведь прежде 
чем товар попадает на прилавок, 
он проходит тщательный контроль 
специалистов лаборатории вете-
ринарно-санитарной экспертизы. 
Эта служба находится здесь же, в 
здании рынка, так что всегда можно 
оперативно получить ответы по воп-
росам качества продуктов.

По той же причине старожилы 
Невского района рекомендуют и 
местную кулинарию. Если нет вре-
мени на готовку, достаточно забе-
жать сюда и купить свежие готовые 
обеды или аппетитные салатики. 
А знаменитая горячая лепешка! Ну, 
а для большего удобства на рынке 
работает и свой Дом быта, где быс-
тро отремонтируют обувь и одежду, 
изготовят ключи.

ПроДукты НеДели
Мясо – от 160 руб./кг
Кура (Синявино) – 90 руб./кг
Картофель – от 7 руб./кг
Тыква, свекла – 7 руб./кг
Капуста – 3.90 руб./кг
Лук – 15 руб./кг

Наш адрес: пр. обуховской 
обороны, д. 75а. 

тел.: 412-98-25, 365-14-19.

в нашей стране сложилась порочная практи-
ка, когда при выдаче кредита некоторые банки 
вынуждают заемщика оплачивать дополни-
тельные «услуги» в виде различных комиссий. 
Последние несколько лет государство борется 
с этой проблемой. сегодня к этой борьбе не 
очень активно, но все-таки присоединяются 
и потребители, чьи права нарушены. Причина 
такой пассивности – недостаток информации. 
большинство просто не знает, что взимаемые 
банками комиссии можно вернуть и что для 
этого нужно сделать. Давайте разберемся в 
ситуации.

В отношениях с банками заемщики являются 
потребителями, соответственно, к ним напрямую 
применяется Закон РФ от 07.02.1992 № 2300-1 
«О защите прав потребителей». В соответствии 
с п. 1 ст. 16 данного закона, условия договора, 
ущемляющие права потребителя по сравнению с 
правилами, установленными законами или ины-
ми правовыми актами Российской Федерации в 
области защиты прав потребителей, признаются 
недействительными.

В 2009 году Высший арбитражный суд РФ вынес 
Постановление № 8274/09, которое признало 
взимание комиссий за открытие и ведение ссуд-
ных счетов незаконным. После данного решения 
заемщики стали обращаться в суды для возврата 
как указанных в постановлении, так и других ко-
миссий по потребительским кредитам. Практика 
показывает, что в подавляющем большинстве слу-
чаев суды удовлетворяют требования о возврате 
комиссий за рассмотрение кредитной заявки, 
выдачу кредита, прием платежей по кредиту, 
снятие/внесение денежных средств, досрочное 
погашение кредита, страховые платежи и пр.

В 2011 году Верховный суд РФ отказал Сбер-
банку России в удовлетворении надзорной жало-

бы, в которой банк пытался доказать законность 
взимания комиссии за ведение ссудного счета 
с заемщиков. Таким образом, суд окончательно 
решил вопрос в пользу потребителей.

Итак... Есть судебная практика. Есть зако-
нодательство о защите прав потребителей. 
А что же получается на деле? Заемщики боятся 
«связываться» с банками. «Вдруг меня лишат 
кредита? Или повысят процентную ставку? А то 
и вообще больше не выдадут кредит?». И банки 
этим пользуются. В действительности возврат 
комиссий не влияет на кредитную историю и тем 
более на уже выданный кредит, ведь в данной 
ситуации банк, а не потребитель, ведет себя 
недобросовестно.

Что можно сделать? Процедура очень проста. 
Сначала направляется претензия в банк, а при 
отрицательном ответе на нее подается исковое 
заявление в суд. Можно вернуть все комиссии, 
уплаченные за последние три года, даже если вы 
уже выплатили кредит. Не бойтесь возвращать 
свои собственные деньги! Вы можете сделать 
это самостоятельно либо обратиться к профес-
сионалам.

Теперь и в Санкт-Петербурге открылась обще-
ственная организация по защите прав потребите-
лей «Инвентум Груп», которая помогает вернуть 
комиссии потребителям. Все услуги организации 
бесплатны для заемщиков. Обращение за защи-
той прав через общественную организацию – бо-
лее надежный и менее проблемный способ 
воздействия на банк.

Более подробную информацию вы можете 
найти на сайте www.inventum-group.ru, а также 
проконсультироваться по тел. 987-13-72.

Желаем вам удачи и только честных условий 
кредита.

в.а. мелитиЦкая, 
юрист роо ЗПП «инвентум Груп»

вечера Для ЭлеГаНтНоГо воЗраста «кому За…» 
каЖДуЮ субботу, Начало в 19.00.

Наш адрес: пр. обуховской обороны, д. 125.
справки – по тел.: 640-10-89, 640-12-81.

ДОМ КУЛЬТУРЫ «ПРОЛЕТАРСКИЙ»
в 2011–2012 году объявляет дополнительный набор на курсы

Для вЗрослыХ:
* Обучение игре на гитаре и пению под гитару 
* Танец живота * Шейпинг * Китайская гимнастика
* Кройка и шитье * Курсы художественного вязания 
(крючок + спицы), ирландская техника

Приглашает на занятия:
• малышей 
• дошколят 
• школьников 
и их родителей!

НаШ аДрес: 
 ул. ткачей, д. 4, корп. 2 

(вход со двора), 
тел.: (812) 982-83-37; 

8-953-352-09-45.
e-mail: veselayakarusel@gmail.com         

www.vkarusel.ru

интернет-партнер редакции – «ттк – северо-Запад» 
www.ttk-nw.ru

хозяйке на заметку

Запасаемся иммунитетом 
на невском рынке

Сейчас, накануне зимы, – самое время позаботиться об им-
мунитете, а лучшее средство для его укрепления – свежие 
овощи и фрукты. Ароматные яблоки, крепкие баклажаны, 
спелые гранаты… Другими словами, витамины, микроэле-
менты, клетчатка. Сложно найти более широкий ассорти-
мент полезных продуктов, чем на Невском рынке.

реЦеПт салата «ШеНоНсо» 
Для приготовления блюда вам 

понадобится 5 яблок, 6 грецких 
орехов, 60 г меда и треть стакана 
лимонного сока.

Натрите яблоки на крупной 
терке или нарежьте небольшими 
кусочками. Мед и лимонный сок 
смешайте и полейте этой заправ-
кой яблоки. Орехи очистите, мелко 
истолките и посыпьте ими салат. 
Перед подачей к столу поставьте 
блюдо в холодильник на 1 час.

Приятного аппетита!    

финансы

Как вернуть свои деньги

√

√ вдохновение
Пройдя через лес – оглянуться назад.

Услышать, как тихо шуршит листопад.

Увидеть, как медленно кружится лист,

Как воздух осенний прозрачен и чист.

Почувствовать запахи прелой листвы.

Познать, как с природою связаны мы.

Наполнив ладони холодной водой,

Вдруг вспомнить себя совсем молодой.

Все было на свете – весна и любовь.

И сердце горело, кипела в нас кровь.

Прошел звездопад, улетели мечты…

Во все жизнь поправки нам вносит свои.

Скупая на радость, на горе щедра,

Смешает коктейль из беды и добра.

Но выпадет снег и смирит нашу боль.

Волос золотых не вернуть нам с тобой.

И тихо, беззвучно, стирая следы,

О прошлом забудем, наверное, мы.

ирина тимоФеева

18 ноября в 18.00, в рамках 
цикла мероприятий для люби-
телей Востока «Ветка сакуры», 
здесь пройдет лекция «Язык 
цветов в китайском искусстве». 
Тайны скрытой символики такого 
жанра китайской живописи, как 
«Цветы и птицы», собравшимся 
приоткроет искусствовед Яна 
Турпак. 19 ноября «Вечер в сти-

ле HARP» соберет любителей 
игры на губной гармошке. На 
мастер-классе, который про-
длится с 17.00 до 18.00, музы-
кант Николай Волков не только 
покажет основные приемы игры 
на инструменте, но и расскажет 
о том, что такое harp и кто такие 
харперы, как правильно выбрать 
губную гармошку, как и с чего 
начинать обучение. А в 18.00 на-
чнется концертная программа, 
на которой выступят харперы 
Петербурга.

26 ноября в 14.00 на мастер-
классе «Декупаж на свечах» мож-
но будет сделать своими руками 
новогодний подарок близким.

а д р е с  б и б л и о т е к и  № 1 
им. Н. к. крупской: октябрьская 
наб., 64/1, тел. 446-75-40.

свободный час

разные языки искусства
Если накануне Нового года традиционно хочется 
чего-то необычного и сказочного – прямая до-
рога на мастер-классы, которые проводит в но-
ябре библиотека № 1 им. Н. К. Крупской.


